

兜山石



No.5
平成22年7月5日
阿蘇北中広報誌係
文責 小原 宮本 西村

三か月を過ぎて

校長 麻生 廣文

「小学校と中学校だいが違うでしょう。」阿蘇北中に赴任して「小学校との違い」をよく聞かれる。

「システムや一年間の動きは少し違いますね。しかし、学校は学校。子どもと先生がいます。そう変わりはないと思います。違いといえば生徒に冗談が通じやすいことかな。」と答える。私は、中学校は管外で三年間勤務した経験しかなく、とまどうこともたまにある。しかし、これまでもたくさんの先生方に支えられて乗り切ってきたので心配はしていない。よくわからないから尋ねる。尋ねると今までの取組の概要がわかる。特に教頭先生は一つ一つの行事や出来事に対して、これまでの経緯や問題となったこと、どのような考えで乗り切ってきたかなどを詳しく話していただく。新しい学校に赴任したときは、やはりこうした存在の先生がいたり、頼りになる先輩たちがいたりすると心強い。いくつかの出来事を経験すると、その学校なりの取組が見えてくる。

「中学校に変わって大変でしょう。」とねぎらわれることもある。考えてみると、私の教職人生は異動のたびに変化に富んでいた。阿蘇管内の複式小学校、熊本市内のマンモス小学校、国立大学の附属小学校、マンモス中学校、教頭、指導主事、小学校長、指導課長、そして中学校長。規模も地域も似たような職場は一度としてなかった。そこで得た教訓は「解決のない課題はない。」「先輩たちの理念を学べ。」ということであった。最近知ったが、孔子も「師の求めたる跡を求めず、師の求めたることを求めよ。」と説いている。

学校というところはどこにでも子どもがいる。子どもたちがいる限り信ずる教師道を貫く気力がふつとふつとわき上がってくる。異動のたびに、不安より楽しさの方が勝っていた。私の教職のおそらく最後であろう三年が始まった。

平成22年度 生徒会スローガン決定！ ～生徒総会～

6月4日（金）に生徒総会が行われました。この総会に至るまでには、生徒会執行部や各委員会の委員長・副委員長の苦勞がありました。まず彼らは、担当の先生と年間計画や各種スローガンを作り、全校生徒に提案しました。そして、各クラスでは、班でその提案を話し合っって計画への質問や、「こうしたらもっとよくなるのでは。」などの提案をしました。これらが出そろったところで、執行部をはじめ委員長たちは、その返答を考えていったのです。

生徒総会では、各クラスが質問のためクラスのボードを挙げるので、司会がクラスを指名して代表者に質問などを発表し、それに委員長や副委員長などが答えていきました。全校生徒が真剣に総会に参加し、ときに笑いもある和やかな中で今年度の生徒総会は終了しました。51年目の阿蘇北中も50年の伝統を引き継ぎ、良いスタートができています。今年度もみんなで頑張りましょう！



【生徒会スローガン】
Last Spart

～51年目を駆け抜けろ～

うれし、はずかし国際交流 ～シンガポールの中学生が来校～

6月2日（水）にシンガポールのリバーサイド中学校の生徒さんたちが阿蘇北中に訪問されました。海外研修という関係で、急遽、熊本県の阿蘇市への変更になりました。あまりにも急だったため、私たちにできる精一杯のお持てなしを考え、2、3年生の各教室での給食や掃除を通じた国際交流を行いました。

生徒たちは、事前に英語の授業で配られたプリントを見ながら自己紹介や質問を自分なりにやっていました。「ドラえもん」知ってる？」の問いに、「うん、知ってるよ。」と返事が返ってきたときには、班全員が「おお～」と通じた喜びの声を上げていました。また、タイの生徒たちには掃除をする習慣がないので、掃除が新鮮にうつったようでした。最初はお互いに緊張していましたが、タイと北中の生徒たち両方に笑顔が見られるようになり、授業で習っている英語を活用する機会となり、英語が世界の人々とのコミュニケーションをとるための道具であることを実感しました。



学校がスッキリ！

大変遅くなりましたが、5月末に早朝より育友会厚生委員会の皆様に除草作業をして頂いたことで、学校がスッキリ綺麗になりました。また、スクールバスの運転手さんにも土手などを刈って頂き、皆様のおかげで整った環境で学校生活を送ることができていることに感謝致しております。



☆みんなで頑張った中体連☆

6月26、27日に阿蘇郡市中体連大会がありました。これまで1、2年生を引っ張って部活動を頑張ってきた3年生の集大成の大会です。選手推戴式では、どの部のキャプテンも意気込みを一生懸命伝えており、その熱意が伝わってきました。中体連本番では、どの部活動も熱戦を繰り広げた様子で、その後の学校生活でも同様にチームワークを深めて頑張ってください。また、残念ながら部活動を終えた3年生は次の目標を見据えて自分を見失わずに、毎日大事にして欲しいと思います。

【結果（団体）】	【結果（個人）】
・男子バレー部 2位	・卓球 男子3位 橋本慎太郎
・女子バレー部 優勝	女子4位 山本彩乃
・男子バスケ部 優勝	・柔道 55Kg級優勝 嶋田稔也
・女子バスケ部 優勝	2位 黒川 駿
・サッカー部 優勝	60Kg級2位 黒川隼斗
・ソフトボール部 3位	63Kg級優勝 嶋田菜緒子
・柔道（男子）2位	・相撲 1年の部優勝 山部智輝
・卓球部（女子）2位	代表の部優勝 霧林拓哉
・相撲部（男子）優勝	代表の部優勝 岩永翔汰
	1年の部優勝 中塚環奈

授業参観、人権講演会

ご参加ありがとうございました。

2日は梅雨のかなり蒸し暑い中にも参加いただきありがとうございました。暑くても頑張って授業を受けたり、講演を聞いている生徒の姿を見て北中生の良さが表れていてと思います。今後よろしくお願い致します。

もうすぐ夏休み

7月20日（火）は1学期の終業式です。21日から8月29日（日）までの40日間の長い夏休みが始まります。この機会に、1学期の振り返りや夏休みの過ごし方についてご家庭で話す機会を設けてもらえればと思います。